

TLC con Perú beneficiará a la industria química (El Financiero 25/07/11)

TLC con Perú beneficiará a la industria química (El Financiero 25/07/11) Ivette Saldaña Lunes, 25 de julio de 2011

• Aumentarían 30% las exportaciones de productos mexicanos. Con la ratificación y entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio (TLC) México-Perú, se incrementarían las exportaciones mexicanas de productos químicos en 30 por ciento, entre otras ventajas para la industria nacional, dijo el director general de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Miguel Benedetto. Aseguró que hay cuatro principales beneficios que se negociaron en ese convenio comercial y que son: la reducción arancelaria, flexibilización de las reglas de origen, se determinaron los procedimientos a seguir en caso de prácticas desleales y se acordó proteger las inversiones. "Desde mi punto de vista, hoy son siete los productos agropecuarios que argumentan tener un impacto, pero nosotros tenemos beneficio en tres mil fracciones arancelarias. Si somos muy puntuales, siete contra 12 mil fracciones no debieran de ser equiparables". Sin embargo, para el presidente de la Confederación Nacional Campesina, Gerardo Sánchez García, son 16 productos agropecuarios los que serán afectados -frijol, ajo, aguacate, plátano, chile, papa, entre otros, y descartó que se abra un periodo extraordinario de sesiones para aprobar este tratado. Dijo que los productores del campo piden apoyos al gobierno federal, solución de problemas como la compra de la cosecha de frijol y un incremento del presupuesto para los programas destinados al sector, y sólo de conseguirlo apoyarán la aprobación del acuerdo comercial. Balance En entrevista, el director de la ANIQ explicó que el sector químico sí tendrá beneficios, por ejemplo la baja de aranceles se generalizará a tres mil fracciones de productos químicos, ya que ahora sólo se limita a 86 bajo el Acuerdo de Complementación Económica número 8. "Si el acuerdo entrara en vigor, estas tres mil fracciones tendrían acceso inmediato en los dos sentidos, de México a Perú y de ese país al nuestro", dijo. Con esos beneficios las exportaciones mexicanas de dichos productos a Perú ascienden a siete millones de dólares, 10 por ciento de los 70 millones de dólares que se exportan. Los principales productos químicos que más se exportaron de México a Perú en 2010 fueron: poliestireno cristal, PVC, trifosfato de sodio, polietileno de densidad inferior a 0.94, ácido fosfórico, adhesivos termofusibles, negro de humo de hornos, dióxido de titanio, preparaciones a base de nonanoil oxibencen sulfonato, polímeros de la caprolactama sin pigmentar y poliestireno expandible. Consideró que "Perú es un destino importante de las exportaciones, aunque ahora sólo se tienen preferencias en 86 líneas arancelarias". Y aseguró que en ese país sudamericano no tienen muy desarrollada esa industria. Una vez con la seguridad de que se respetarán las inversiones, sería muy factible que lleguen más proyectos mexicanos a Perú, subrayó. Aunque hay sectores agrícolas que se oponen, debe hacerse un "balance de lo positivo y lo negativo" que se tendría con el TLC México-Perú. Benedetto dijo que se han reunido con senadores de los tres partidos para explicarles que habrá beneficios si se ratifica el acuerdo comercial, el cual se firmó el pasado 6 de abril y se envió al Senado de la República el 12 de abril. Se sabe que los senadores del PAN pretenden que el tema de la aprobación del acuerdo comercial se logre antes del 28 de julio, que es el día en que el presidente peruano Alan García deja el poder a su sucesor Ollanta Humala.